

c'est de rapporter le témoignage de personnes qui ont vu Rome, dans ces jours de fête. La ville Eternelle est celle entre toutes les premières villes de l'univers, dans ce genre de démonstration, et quand on veut donner le dernier mot du genre, on dit : illuminé comme l'église de St. Pierre à Rome ! Eh ! bien, nous avons entendu des spectateurs qui ont jouit du spectacle qu'offre la cité des papes, dans ses grandes solennités, affirmer qu'ils n'ont rien vu de plus frappant et de mieux co-ordonné.

Ceux qui sont dans l'intimité de M. Vincellette, directeur de l'Asile, savent comme il est admirateur enthousiaste de Pie IX, et comme il est au comble du bonheur, quand il peut faire preuve de son amour et de son dévouement pour le Saint Pontife. Quoique ce fils dévoué de l'Eglise eut mesuré l'étendue et les difficultés de la tâche qu'il s'imposait, après avoir pris l'avis de sa digne épouse qui partage ses nobles sentiments, il sollicita des propriétaires de l'Asile, la faveur d'exécuter lui-même l'œuvre gigantesque d'illuminer un bâtiment aussi vaste. Cette faveur lui fut généreusement accordée, car malgré toutes les difficultés que présentait cette entreprise, on savait qu'il la conduirait à bonne fin, puisqu'il mettrait à son service, toute son intelligence, son activité et son énergie.

Jugeons maintenant de la sagesse de MM. les propriétaires, en mettant toute la responsabilité qui leur incombaît dans une œuvre de cette importance, dans des mains aussi habiles.

A huit heures la voix majestueuse du canon se faisait entendre et ouvrait la série des vingt-cinq détonations qui devaient se succéder en l'honneur des vingt cinq années de Pontificat de Pie IX.

A neuf heures commença l'illumination de tout l'édifice.